

Se capacita a docentes para el manejo del proceso de Enfermería desde el lenguaje Nanda



Por: Andrea Pedraza Mendoza

Los docentes de Enfermería realizaron la primera de varias capacitaciones continuas que se llevarán a cabo todos los lunes acerca de lenguajes propios de Enfermería, competencias, manejo de TIC'S y aplicaciones prácticas, las cuales tienen como objetivo que los educadores vuelvan su mirada hacia el cuidado, más allá del componente biomédico. Esto tiene su razón de ser en que el programa de Enfermería Unipamplona le apuesta al cuidado como centro de la profesión y factor diferenciador de nuestros egresados.

Estas capacitaciones se constituyen como un grupo de estudio, en cual los aportes de todos contribuyen a la disciplina, y de recordación sobre el verdadero papel de la enfermera u enfermero, resaltando que en muchos casos se olvida que el trato a individuo es tan importante como el tratamiento de la enfermedad. Es por esta razón que la academia tiene la responsabilidad social de formar profesionales en Enfermería que más allá de ser administradores de los servicios, dirijan el cuidado de las personas.

Acerca de esto, Judith Patricia Morales, docente del Departamento, quién dirigió la reunión, dijo “Además de cumplirle al Ministerio es cumplirle a la sociedad misma, a la propia Enfermería como tal. Que los que estén allá en los servicios se diferencian por algo, y que empecemos a cambiar un poco, paso a paso, yo sé que no lo vamos a lograr ni en seis meses o ni en un año, es un proceso gradual, pero si en otras regiones del país es posible, siempre que haya gente motivada en los servicios, hay gente que lo puede hacer y que se sienta capaz”.

En el adiestramiento se habló sobre cada etapa del proceso de Enfermería: valoración, diagnóstico, planeación, ejecución y evaluación en los que se debe tener en cuenta al ser humano en su dimensión emocional, espiritual, psicológica y física, así como las características de las respuestas humanas. También se explicaron los dominios de la taxonomía Nanda y se realizaron ejercicios prácticos sobre la aplicación del proceso durante las clases con los estudiantes.

Al finalizar la jornada, los docentes se mostraron complacidos y motivados con la capacitación, ya que algunos aprendieron otra manera de ver la enfermería y otros trajeron a la memoria algunos conocimientos vitales para la labor del enfermero.

